var-matin

Jeudi 10 novembre 2022

nouvelle stratégie militaire

ELL

Le Président a également rendu visite au Commando Hubert, basé à Saint-Mandrier.

La France met sa dissuasion au service de l'Europe

du président de la République qui « a mis en avant la capacité de la France et de ses armées à s'engager dans l'instant. Une vraie force qui nous distingue des autres pays européens », Patrick Lefebvre, ancien général de corps aérien, aujourd'hui en poste à la Fondation méditerranéenne d'études stratégique, retient surtout la dimension européenne que le chef de l'État donne à notre dissuasion nucléaire. « Qu'Emmanuel Macron rappelle que notre dissuasion nucléaire, robuste et crédi-ble, contribue à la défense de nos intérêts vitaux, c'est classique. Mais au'il précise que ces mêmes intérêts vitaux ont une dimension européenne et que, par conséquent, notre dissuasion nucléaire pourrait être mise au service de l'Europe, qu'elle acquiert d'une certaine façon une dimension supranationale, ca. c'est tout à fait nouveau », confie l'officier général.

Réinventer nos partenariats en Afrique

L'autre point important que Patrick Lefebvre a retenu du discours présidentiel concerne la nécessité de revoir les partenariats de la France, notamment avec les pays africains. L'annonce officielle de la fin de l'opération Barkhane était attendue. En revanche, la volonté affichée de revoir, de réinventer même nos partenariats avec les pays africains est un point très important du discours d'Emmanuel Macron. On ne peut déjà plus aller au Mali, on n'est plus trop les bienvenus au Burkina Faso, si on veut éviter un effet domino et garder une influence en Afrique, on a effectivement intérêt à repenser nos partenariats sur ce continent, à revoir le prépositionnement de nos forces selon les besoins de nos partenaires », déclare celui qui connaît bien la bande sahélo-saharienne



Grand connaisseur de l'Afrique subsaharienne, le général de corps aérien Patrick Lefebvre fait aujourd'hui partie de la direction de la Fondation méditerranéenne d'études stratégiques. (Photo doc P.-L. P.)

pour y avoir effectué plusieurs missions au cours de sa carrière d'aviateur.

Toujours en matière de partenariat, Patrick Lefebvre a noté la volonté du Président de renforcer ceux existant déjà avec les pays européens et d'en nouer de nouveaux avec les pays d'Europe de l'Est, les pays Baltes ou les pays du Nord. « Emmanuel Macron souhaite clairement que la France reste une nation cadre de l'Europe, mais aussi qu'elle devienne une pourvoyeuse de sécurité crédible ailleurs dans le monde. Il faut être bien conscient qu'on ne peut pas tout faire tout seul. La France n'aura clairement jamais les moyens de faire seule la guerre à une puissance comme la Chine ou la Russie », lâche le général. Avant d'ajouter : « Ces partenariats, participant à la construction de l'Europe de la défense, contribuent à renforcer l'Alliance atlantique. »

Vers un renforcement des Outre-mer

Un dernier point dont se félicite Patrick Lefebvre concerne les Outremer. « Si la France est une puissance mondiale, elle le doit en partie à ses Outre-mer. Pendant assez longtemps, on s'est empressé de compresser les effectifs de nos militaires affectés en Outre-mer. Aujourd'hui, les forces de souveraineté redeviennent un sujet car on a pris conscience que le fait accompli que pratiquent certaines puissances désinhibées peut se produire partout dans le monde. »

P.-L. PAGÈS plpages@varmatin.com



about:blank 1/1